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FECHA: Noviembre 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Llegaron bomberos, que si no…” 

 “Hay cohesión en el PRI Hidalgo” 

 “Detienen a 33 en Atotonilco por bloquear obra federal”  

 “Adelantarían aguinaldos a maestros”  

 
“Grupos extraños en atraso de PTAR”  

 
“En planta de Atotonilco desalojan bloqueo” 

 
“Vaticinan guerra de egos al interior del Sol Azteca” 

 “Orden de aprehensión para dirigente sindical” 

 “Asume Olvera nuevos retos para educación y deporte”  

 
“Frena Capitolio plan contra armas: Holder”  

 
“Gasta más SSP… sin resultados”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Buscan alianzas para la elección extraordinaria: Tras la designación del domingo 18 de marzo como fecha 

para la realización de elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, dirigencias de los institutos 

políticos en Hidalgo buscan aliarse para sumar más triunfos y gobernar el mayor número de municipios en la entidad 
para las siguientes administraciones locales.  De acuerdo con líderes de los partidos PRI, Panal, Movimiento Ciudadano, 

PT y PAN, se abren las puertas y las mesas de diálogo para ir en alianza en esas dos localidades; los ciudadanos tendrán 
que elegir, por segunda ocasión en menos de un año, a presidentes municipales, regidores y síndicos procuradores.  

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, han sido las únicas localidades donde se anularon las elecciones del 3 de julio 
pasado. En al menos cuatro meses, los institutos políticos tendrán que organizar sus alianzas, designar a sus candidatos y 

organizar campañas políticas.  Para el dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, es más conveniente un 

escenario de coalición con Nueva Alianza y Verde Ecologista en Xochicoatlán, municipio que el pasado 3 de julio reunió a 
la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) con su ex candidato Felipe Juárez Cuevas, quien empató ante su 

adversario Baltazar Soni Guillermo, representante de Poder con Rumbo (PT y Convergencia). “Para definir si vamos en 
alianza con los demás partidos, los principales factores tendrán que ver con la conveniencia de que vayamos juntos, de 

saber si juntos damos un mejor resultado. Perfectamente bien podemos ir juntos, será cuestión que lo decidamos y lo 

platiquemos con las dirigencias estatales”, detalló el priista.  Mientras que el presidente de Nueva Alianza en la entidad, 
Fernando Flores Pérez, a pesar de estar abierto a una alianza con el PRI y PVEM en Xochicoatlán, dejó en claro que su 

partido tiene la fuerza para ir con candidato propio y dejar fuera a otros partidos.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Denuncia PRD prepotencia en la atención de la CDHEH: La fracción del PRD en el Congreso Local 

denunció la falta de eficacia de funcionarios de mediano nivel de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo (CDHEH), quienes tratan con prepotencia y despotismo a la población.  Hemeregilda Estrada Díaz, diputada 
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perredista, acusó al director de Vinculación y Gestión, Orlado Hernández Reyes, que trató con prepotencia y arrogancia a 

la legisladora local quien solicitó información sobre diversos temas. A su parecer, si los servidores públicos de la CDHEH 

tratan con nepotismo a otros funcionarios, lo que hacen con la población que solicita su ayuda es peor, porque no tienen 
los medios para defenderse. Ante ese escenario, los diputados pidieron al titular de Derechos Humanos en Hidalgo que 

revise el tipo de funcionarios que ocupan puestos en esa dependencia para que personas como el director de Vinculación 
sean despedidas a causa de que no tienen la sensibilidad ni la preparación para un cargo que tiene que ver con la 

defensa de las garantías individuales. “Algo muy delicado está ocurriendo en la Comisión de Derechos Humanos: 

Despidos injustificados, prepotencia en el trato humano, y ahora hay que agregar falta de respeto a los poderes 
públicos”, señaló la diputada. “Defender los derechos humanos no se defienden con arrogancia ni detrás de un lujoso 

escritorio, sino con el corazón y con otras cosas que solo dan la sensibilidad y la voluntad humana”, explicó.  (Ángel 
Cabrera, página 11) 

Uno más uno-Se deslinda PRI de conflicto con SNTE: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) se deslindó ayer 

del conflicto que se registra entre el líder juvenil de la Confederación Nacional de Asociaciones Productivas y Sociales 
(CNAPS), Abraham Jacob Téllez Cruz, y la dirigente de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE), Mirna García López.  Al respecto, Omar Fayad destacó en un comunicado que “en mi calidad de 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, quiero deslindar, a la institución que encabezo, de cualquier situación que 

tenga que ver con los sucesos que en días pasados han venido publicándose en los diarios estatales, relativos a la 

denuncia que un particular realizó en contra de la Secretaria General de la Sección XV del SNTE, la profesora Mirna 
García López. “El PRI siempre ha sido y será respetuoso de la organización y relaciones internas del sindicato de 

maestros, por lo que nunca ha sido de nuestro interés, ni será, involucrarnos o interferir en los asuntos que solo a éste 
competen. “Con la Secretaria General de la Sección XV del SNTE me une desde hace muchos años una relación no solo 

profesional, sino de amistad personal, por lo que a nombre propio, aprovecho para reiterarle la misma, y mi 
reconocimiento y consideración solidaria. “Si la persona involucrada en este conflicto con la secretaria general de Sección 

XV del SNTE circunstancialmente simpatiza, es adherente, o militante de nuestro instituto político, nunca será ventaja o 

agravante en esta diferencia, ya que no hay interés alguno del PRI en dicho asunto, el cual, además, desconocemos en 
todos sus aspectos”, concluyó Fayad Meneses. Por otra parte, el Comité Directivo Estatal del PRI informó que el pasado 3 

de noviembre se llevó a cabo el registro de fórmulas de unidad que aspiraban a presidente y secretario general del 
Comité del PRI en 20 municipios. Destacó que eso lugares son Tlaxcoapan, Nicolás Flores, San Agustín Metzquititlán, 

Tlahuiltepa, Agua Blanca de Iturbide, Huehuetla, Emiliano Zapata, Xochiatipan, Zempoala, Molango de Escamilla, 

Cardonal, Chilcuautla, Alfajayucan, La Misión, Pisaflores, Jacala de Ledezma, Omitlán de Juárez, Tepeapulco, Tlanalapa y 
Tlahuelilpan. Lo anterior, dijo, derivado de la convocatoria emitida el día 21 del mes de octubre del año en curso que 

estipula en su base sexta que el día antes mencionado será la recepción de solicitudes de registro.  Conforme a la base 
novena de la convocatoria mencionada al haber registro único, la Comisión Municipal de Procesos Internos respectiva, 

dictaminó procedentes los registros por lo cual declara la validez del proceso y ordena la entrega de la constancia de 

mayoría a efecto de que dicha fórmula ocupe los cargos de presidente y secretario general del Comité Municipal 
correspondiente por lo que la base dieciocho queda sin efecto en virtud de no haberse registrado dos o más fórmulas.  

Así, sólo queda pendiente la programación de las fechas de toma de protesta de las dirigencias municipales electas. 
(redacción, página 04) 

Crónica-Exhorta Samperio a vigilar comicios: Los perredistas de todo el estado deben integrarse a la lista de 

posibles representantes en los consejos distritales que se instalarán para vigilar el proceso electoral para renovar al 
presidente de la república, senadores y diputados federales, exhortó la representante del sol azteca ante el consejo local 

del IFE Teresa Samperio. El próximo jueves, el consejo estatal perredista se reunirá para emitir la propuesta en todos los 
comités municipales que integran cada uno de los siete distritos electorales, para que los siete militantes participen y 

procuren la voluntad ciudadana durante los próximos comicios. Antes del 31 de diciembre de este año, los consejos 

distritales quedarán formalmente instalados, dentro de sus facultades está determinar, ubicar e instalar el número de 
casillas y mesas directivas, registrar las fórmulas de candidatos a diputados y senadores, así como efectuar los cómputos 

distritales. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Muestra tricolor cohesión: Lograr que en 20 municipios se registraran candidaturas únicas para presidir los 

comités municipales, es una muestra de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tiene a sus enemigos afuera, 

consideró Gonzalo Badillo Ortiz. Para el presidente de la Comisión de Procesos Internos del tricolor en Hidalgo, hasta el 
momento ya quedaron conformadas las dirigencias formales de 20 municipios y se encuentran en espera de lanzar una 

segunda convocatoria por 20 más y una tercera y última por 16. De esta manera, dijo, se habría de concluir el proceso 
de renovación de las 56 dirigencias municipales que se encontraban pendientes de cumplir de manera estatutaria con la 
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elección de sus comités en los municipios. Además, festejó que durante el proceso de inscripción en Tlaxcoapan, Nicolás 

de Flores, San Agustín Metzquititlán, Tlahuiltepa, Agua Blanca de Iturbide, Huehuetla, Emiliano Zapata, Xochiatipan, 

Zempoala, Molango de Escamilla, Cardonal, Chilcuautla, Alfajayucan, La Misión, Pisaflores, Jacala de Ledezma, Omitlán, 
Tepeapulco, Tlanalapa y Tlahuelilpan; hubo candidatos únicos. Conforme a la convocatoria, en caso de presentarse más 

de uno, informó el dirigente, se habría llegado a una reunión de consejo que habría de definir; sin embargo, todas fueron 
de unidad. Gonzalo Badillo confió en que de esa forma continuarán los trabajos internos de renovación municipal, puesto 

que "hay unificación de criterios y buena voluntad de parte de todos los actores", según planteó. En entrevista con 

Criterio, dijo que esto muestra que habrá unidad entre los priistas hidalguenses para alcanzar triunfos inobjetables 
durante la jornada electoral del próximo 1 de julio de 2012. Aun cuando, dijo, no tienen un límite legal para concluir con 

la renovación, sí lo tienen de carácter político, porque tendrán que estar preparados para enfrentar la elección de 2012. 
(Jorge Martínez, página 04) 

Sol de Hidalgo-Deslinda Omar Fayad al PRI: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad 

Meneses, deslindó al organismo político de "cualquier situación que tenga que ver" con las publicaciones realizadas sobre 
la denuncia que presentó un particular contra la secretaria general de la Sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López. A través de un comunicado, Omar Fayad establece que el PRI 
no tiene ninguna relación con ese hecho, pues el Revolucionario Institucional "siempre ha sido y será respetuoso de la 

organización y relaciones internas del sindicato de maestros, así que nunca ha sido de nuestro interés, ni será, 

involucrarnos o interferir en los asuntos que sólo a éste competen". Asimismo, en el documento dado a conocer ayer, el 
dirigente estatal priista asevera: "Con la secretaria general de la Sección 15 del SNTE me une, desde hace muchos años, 

una relación no sólo profesional, sino de amistad personal, por ello, a nombre propio, aprovecho para reiterarle la misma 
y mi reconocimiento y consideración solidaria".. De igual manera, expresó: "Si la persona involucrada en este conflicto 

con la secretaria general de Sección 15 del SNTE circunstancialmente simpatiza, es adherente o militante de nuestro 
instituto político, nunca será ventaja o agravante en esta diferencia, pues no hay interés alguno del PRI en el referido 

asunto, el cual, además, desconocemos en todos sus aspectos".  El comunicado fue fechado ayer, 8 de noviembre, y lo 

hace propio del presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Omar Fayad. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Renunció Murillo como delegado especial: Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, enfrenta 

la primera escisión en su equipo de trabajo, luego de que el senador Jesús Murillo Karam presentó su renuncia al cargo 

de delegado especial del CEN para el Distrito Federal, un puesto clave para la recuperación del partido en la capital del 
país. Las causas de la renuncia del senador y ex secretario general del Partido Revolucionario Institucional obedecieron a 

"diferencias" con Moreira Valdés en el manejo de la ruta que debe seguir el PRI-DF para renovar su dirigencia en las 
próximas semanas y enfrentar la elección local del 2012, en las cuales el tricolor podría incrementar su capital político, 

con base en los últimos sondeos. La renuncia de Murillo Karam, presentada el fin de semana, se dio después de que el 
Tribunal Electoral del Distrito Federal ordenó al partido en la capital del país reponer el procedimiento con objeto de 

integrar a sus órganos internos de dirección, con miras a la renovación de su directiva local. La separación de Murillo 

obedeció a que, presuntamente, Moreira Valdés ordenó que se acatara el resolutivo del Tribunal, cuando el senador, con 
base en una amplia consulta con los priistas capitalinos, procedió a impugnar el fallo a efecto de que sea una instancia 

superior la que determine los pasos a seguir.. Sin embargo, el equipo de Moreira rechazó que se hayan girado 
instrucciones para que se acatara el fallo de la autoridad electoral capitalina, así que incluso se trató de persuadir al 

senador Murillo de que no renunciara a su encomienda. Otras fuentes de la directiva priista informaron que la dimisión se 

produjo por diferencias entre Murillo y Moreira, debido a los términos de la nueva convocatoria para integrar la nueva 
estructura de dirección del tricolor en el Distrito Federal. Jesús Murillo Karam es uno de los personajes más importantes 

dentro de la estructura del priismo. (Ojo Política) 

El Reloj-Vaticinan “guerra de egos” en el PRD: Después de las elecciones internas del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), inicia la segunda fase: colocar posiciones con miras a una curul en el Senado de la República y 

Congreso de la Unión, donde, la guerra de egos estará presente, sostuvo, Francisco Patiño Cardona, dirigente estatal de 
Izquierda Social. Manifestó, de forma paralela está la renovación del Secretariado estatal, sin embargo, el estire y afloje 

entre las expresiones y corrientes internas prevalecen aunado, comentó, de una posible repetición de alianzas Izquierda-
Derecha, como sucedió en recientes procesos electorales. Señaló, en el caso de Luciano Cornejo Barrera, quien buscará 

una senaduría como ha sostenido de manera pública, todavía falta por conocer quién será su padrino, al tomar en 

cuenta, la posición que hoy mantiene el ex candidato a gobernador de Nayarit, Guadalupe Acosta Naranjo, tras su 
derrota. Otro de los cuestionamientos, dijo, es la pretensión que mantiene Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz por ocupar una 

curul en la Cámara Alta, “no creo que pueda desplazar a su madrina, porque ella quiere repetir una alianza; quiere 
empoderarse más”. Por ningún motivo le va a ceder el primer lugar a Luciano Cornejo, a lo mejor lo lleva como suplente 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-16481.html


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

y nada, es lo mismo. Patiño Cardona sentenció, Cornejo Barrera no tiene el poder suficiente para mantener el control 

total, menos, con la egolatría de ambos políticos quienes esperan ser favorecidos con un escaño. El también investigador 

afirmó, en su caso no buscará una posición nacional, por estar inmerso en proyectos científicos y académicos, no 
obstante, brindará su apoyo hacia aquellos que tengan la intención de participar en las elecciones de 2012 y las internas 

del Sol Azteca. Indicó, pese a que Teresa Samperio León no da color, por ser una persona institucional, no descarta que 
sea Alejandro Nochebuena o bien, Hilario Hernández de la Huasteca quienes levanten la mano y participar en el proceso 

interno para rescatar al PRD, dijo, de las manos de Pedro Porras. (Verónica Ángeles, página 03) 

El Independiente-Panal no está cerrado a una alianza con Acción Nacional: Flores: Fernando Flores Pérez, líder 
estatal de Nueva Alianza, aseguró que su dirigencia nacional no está cerrada al diálogo para conformar una coalición 

electoral, por lo que incluso podría darse con el Partido Ac-ci6n Nacional. "De darse a nivel nacional una alianza con el 
PAN, en Hidalgo acataríamos ordenes para aliarnos con Acción Nacional." Aseguró que su dirigente Luis Castro dijo que 

su partido puede tener diálogos y llegar a acuerdos con cualquiera de los partidos políticos más importantes de México, 

por lo que puede ser incluso con el PAN. "Si se llegara a dar una alianza así, la respetaremos, porque es la dirigencia 
quien decide estas situaciones". Ante los problemas electorales que han tenido en Hidalgo con el PRI, dijo que esta 

situación es considerada por su partido y evaluada, porque no se les olvidan los agravios y sin duda tendrán costo 
político, "porque quienes respetan a Nueva Alianza recibirán respeto de nuestro partido y los que no, recibirán lo mismo 

que siembran." (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Descarta IFE anomalías en credenciales: Descarta el Instituto Federal Electoral, que puedan presentarse 
casos de trismo electoral en el estado para los comicios del  2012,  a Presidente de la República, diputados federales y 

senadores, aseguró la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit. De acuerdo con la 
funcionaria electoral, después de los casos que se han registrad en este sentido, se han adoptado una serie de medidas 

especiales para evitar que se puedan situaciones de este tipo las cuales aseguró son fáciles de detectar y dar 
seguimiento ya que son situaciones que son notorias en casos donde varias personas pretenden cambiar su domicilio. Al 

respecto manifestó que al igual que en todo el país el IFE tiene ya implementado un mecanismo permanente de revisión 

en los módulos, donde se hace un monitoreo de cambios irregulares o atípicos que pudieran darse en determinadas 
secciones por lo cual se inmediato se daría seguimiento. “Con las medidas que se han tomado al respecto dese nivel 

central no solo en Hidalgo sino en todo el país no hay posibilidades de que alguien pretenda  un cambio de domicilio con 
fines de apoyo a un partido al candidato ya que además  de verificar el verdadero cambio de  domicilio tiene que explicar 

las razones del traslado”.  Hoyo Chalit, manifestó que los órganos de vigilancia del IFE quienes han aprobado las medidas 

se encargan de dar un seguimiento a cada caso no solo con verificar que el ciudadano realmente cambió de residencia 
sino que compruebe que así ha sido además de visitarlo en caso de que se trate de una situación irregular para que 

informe los motivos del cambio de domicilio. Con lo anterior manifestó que se pretende acabar con una de las prácticas 
que alguna vez funcionaron a determinados grupos políticos que de esa manera buscaron en determinado momento 

poder contar con un mayor número de votos, además de asegurar que con las nuevas medidas de seguridad todo acto 

de este tipo queda totalmente descartado (Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-Dan $150 mil extras a consejeros del IFE: Los consejeros electorales del Instituto Federal Electoral 

recibirán a partir de este mes 150 mil pesos adicionales para gastar por el exceso de trabajo que enfrentarán durante el 
periodo electoral, la cual se deriva de que la Cámara de Diputados no ha nombrado a los tres miembros del Consejo 

General desde octubre de 2010. Durante la sesión de la Junta General Ejecutiva del IFE del pasado 4 de noviembre, se 

acordó el incremento por unanimidad, y se añadió que el alza será para que realicen las contrataciones necesarias. “Se 
solicita se apruebe otorgar un aumento al techo presupuestal de 150 mil pesos mensuales netos a cada consejero 

electoral, a partir de esta fecha y hasta que termine el proceso electoral federal 2011-2012”, señala la propuesta 
aprobada. Por ley, el Consejo General del IFE debe estar integrado por nueve consejeros; sin embargo, hasta el 

momento sólo hay seis debido a que la Cámara de Diputados no ha logrado un acuerdo para nombrar a los tres faltantes. 

Asimismo, el proceso electoral 2011-2012 será inédito en el país, debido a que además de la elección del Presidente de la 
República, senadores y diputados, habrá 15 elecciones concurrentes. El aumento en el gasto se aplicará únicamente a los 

integrantes del Consejo General, y no prevé entregar más recursos a los 192 consejos locales ni a sus integrantes. 
Rechazan propuesta de PRD Las fracciones del PRI y el PAN en San Lázaro desecharon la propuesta del PRD que 

pretende realizar un nuevo proceso de selección para designar a los tres consejeros del Instituto Federal Electoral, 
faltantes desde hace un año. El coordinador de los diputados priístas, Francisco Rojas, aseguró que no existe ninguna 

razón para desechar a los actuales aspirantes que han sido elegidos como posibles consejeros del IFE. “Es una discusión 

que tenemos que continuar, pero veo que está muy claro, debemos escoger entre los 17 que fueron avalados por la 
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Comisión de Gobernación sin ninguna restricción”, sostuvo. A su vez, el vicecoordinador del PAN, Alberto Pérez Cuevas, 

refirió que la iniciativa del PRD es “un falso debate”, porque con cualquiera de los candidatos se puede construir una 

terna. “La posición del PAN es que partamos de la realidad y la realidad dice que son 17 nombres y que mientras no haya 
otro mecanismo no debatamos sobre cosas que no existen. Si la propuesta del PRD es real, que la presente”, mencionó. 

(Miriam Otero, página 19) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Regresaré a dar clases”: García: La secretaria general de la sección 15 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López, reveló que al terminar su gestión trabajará donde su comité le 

indique y no buscará algún puesto político. “Yo no busco estandartes y así como en un principio no quería la secretaría 
de la sección, de la misma forma yo no aspiro a una diputación ya sea local o federal, si mi comité me pide que regrese a 

dar clases así lo haré”. Con respecto al proceso de elección de la persona que la sustituirá, Mirna García indicó que lo 
realizan en tiempo y forma, por lo cual espera que el nuevo dirigente sea el que todo el gremio magisterial considere 

apto. García López señaló que entre los objetivos planteados a inicios de su gestión, uno de los principales fue el ofrecer 
un sueldo digno a los docentes. Ya sólo resta estabilizar el sueldo del 15 por ciento de toda la matricula. “Había miles de 

compañeros trabajando sin que se les pagara, otros con un sueldo bajo, muy por debajo del salario mínimo establecido 

en la ley, con cero prestaciones. Sólo cobraban mil 100 pesos a la quincena y como docentes frente a un grupo”, reiteró.  
La dirigente magisterial destacó que por primera vez se realizó un diplomado con validez escalafonaria para todos los 

trabajadores de la educación así como talleres y conferencias para mejorar la calidad de la enseñanza. Mirna García 
informó que la Secretaría de Educación Pública Estatal se preocupó porque los alumnos tuvieran un acercamiento a la 

computación pero se olvidó de los maestros. “Entregamos 21 mil 900 computadoras tanto a docentes como a personal de 

apoyo a la educación así como una capacitación a todos aquellos que son ajenos a esta tecnología”. La maestra informó 
que actualmente todas las oficinas de las coordinaciones regionales se encuentran en remodelación además de equiparse 

con computadoras nuevas. Antes de que termine su gestión, se entregará un panteón para maestros. Claves-Gestiones  
• Mirna García resaltó que durante su gestión se logró generar recursos para mejorar diez planteles de Hidalgo que 

tenían rezago en su infraestructura. • Para la próxima semana se tiene programado entregar una casa para docentes 
jubilados en la ciudad de Pachuca, esto con la idea de que tengan un retiro digno. • La secretaria de la Sección 15 del 

SNTE señaló que para este sector que ha cumplido con 30 años de trabajo se les otorgará un apoyo económico, además 

de un estimulo cada fin de año por sus servicios al SNTE. (Cristopher Rogel, página 10) 

Síntesis- Proponen ampliar a 4 años gestión municipal: Con la finalidad de ampliar el plazo de ejercicio 

constitucional de los  presidentes municipales a partir del 2016, de tres a cuatro años, legisladores de la fracción 

parlamentaria de Nueva Alianza presentaron ante el pleno de la LXI legislatura local la iniciativa con proyecto de decreto 
por el que se reforma el artículo 126 de la constitución política del estado. En tribuna la diputada Myrlen Salas Dorantes, 

manifestó que  los integrantes  de la Primera Comisión Permanente de Legislación y Puntos Constitucionales dentro  del 
contexto internacional en materia Municipal, se establece que  para garantizar el cumplimiento de las metas propuestas 

al inicio de cada mandato municipal en Hidalgo, se debe alargar el periodo de gestión de Presidentes Municipales y 

consecuentemente de síndicos y regidores es la alternativa más aceptable. “La realidad de nuestro país y particularmente 
el marco sociopolítico de nuestra Entidad, muestra al periodo de tres años de gestión Municipal es insuficiente para 

cumplir con las metas propuestas en los planes y programas del desarrollo Municipal, por  lo que en esta percepción, 
donde los principios de la democracia prevalecen en la vida política Estatal, a través de la plena competencia electoral y 

de un sistema de partidos plural y participativo, resulta limitado”.  Añadió que al incrementar el periodo de ejercicio 
constitucional de los ayuntamientos hidalguenses, se vigorizará la vida institucional del Municipio, fortaleciendo, con ello, 

el desarrollo sustentable, la seguridad pública, los servicios de salud, la calidad de servicios públicos y de educación, 

como los factores más importantes en el periodo de Gobierno, los cuales, requieren de tiempo suficiente para su 
planeación, desarrollo y cumplimiento. En la misma sesión el legislador independiente José Ramón Berganza Escorza, 

solicitó a los integrantes de la LXI legislatura local hacer un reconocimiento a Fernando de la Peña Llaca, por haber sido 
el principal impulsor y realizar las gestiones necesarias para la Agencia Aeroespacial en México. “Sin menoscabar, las 

posibles cualidades de quien fue designado recientemente director de la Agencia Espacial Mexicana, Francisco Javier 

Mendieta Jiménez; su servidor considera que la persona idónea y que merece ser el Director, es el Ingeniero Fernando de 
la Peña Llaca, a quien por su amplia trayectoria y persistencia en el tema, solicito, en este Honorable Congreso, se le 

realice un Reconocimiento por parte de esta LXI legislatura que representamos”. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Falleció el padre de Omar Fayad: Manuel Fayad Ahmad, padre de Omar Fayad Meneses, presidente del 

Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), falleció a los 91 años de edad en la capital de El 

Líbano. Un problema respiratorio provocó su deceso ayer por la mañana, según información obtenida entre las personas 
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cercanas al dirigente priista. En esa ciudad del medio oriente, de donde era vecino y originario, se realizarán las exequias 

de Manuel Fayad. Aquí en Hidalgo, le sobreviven dos hijos, Víctor Manuel y Omar, ambos de apellidos Fayad Meneses. La 

noticia sobre el deceso del padre del dirigente priista, trascendió desde el mediodía entre la clase política, lo que motivó 
las muestras de apoyo moral por distintas vías, tanto personales como en las redes sociales. El twitter registró un 

incremento de menciones del líder tricolor, al enviar sus condolencias tanto de organizaciones partidistas en algunos 
municipios como de personajes de la administración pública, sin fallar las muestras de amigos y conocidos. (Jorge 

Martínez, página 04) 

Criterio-Ilegal, actuar de la CDHEH, dice Canales: Es ilegal la recomendación emitida por la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), puesto que viola su propia Ley Orgánica, indicó el secretario de Seguridad 

Pública estatal (SSPH), Damián Canales Mena. Además, explicó que la obligación de la comisión es la de sesionar con por 
lo menos cinco de sus miembros y el presidente, "lo que no se llevó a cabo para certificar el documento donde se me 

señala y lo compruebo con una copia certificada". También indicó que las recomendaciones que la CDHEH emite, sin 

mencionar a su titular, Raúl Arroyo, deben ser concebidas como un instrumento indispensable en sociedades 
democráticas. Damián Canales explicó en conferencia de prensa que quienes ordenaron la emisión del Boletín 37/2011 

no admiten ni toleran ni respetan su legítimo derecho a no estar de acuerdo con su punto de vista. "Ya que 
transgredieron mi derecho a disentir, condenando mi actuación, lo que en su caso por ética no debieron de haber 

hecho", expresó el titular de la SSPH. Con respecto a su autorización para presentar a las personas detenidas ante los 

medios de comunicación, dijo que la CDHEH confunde el término de probable responsable y que no viola el principio de 
presunción de inocencia. De igual forma subrayó que los medios de comunicación son la forma más eficaz para dar a 

conocer el trabajo de las instituciones, así como para orientar a la opinión pública en cuanto a estos temas. Canales Mena 
reiteró que la publicación de los nombres y fotografías de las personas que son detenidas, obedece principalmente a la 

necesidad de fomentar entre la población la cultura de la denuncia. Finalmente dijo que da por cerrado el capítulo, 
ofreciendo una disculpa a la sociedad por haber ventilado públicamente sus diferencias con la CDHEH. (Ommar Ayala, 

página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Huejutla obtiene 4 mdp del Subsemun: Huejutla, uno de los tres municipios que recibirán en este año un 
presupuesto del Subsidio para la Seguridad Pública en los Municipios (Subsemun) buscará un reajuste de salarios a los 

elementos de la policía municipal y atacar a la incidencia delictiva.  Recientemente, está localidad de la Huasteca 
hidalguense ha tenido problemas en el pago a sus uniformados, mantenimiento a sus patrullas, equipamiento y 

combustible, por lo que se contempla utilizar los recursos extraordinarios para reajustar el sueldo a los policías, que 

podrían ganar más de cinco mil pesos mensuales, además en compra de patrullas, uniformes, armas y equipo 
antimotines. A pesar de que el Subsemun aprobó dar el subsidio a Huejutla, aún se desconoce a cuánto asciende el 

monto. Extraoficialmente se supo que son cuatro millones 303 mil pesos, que deberán ser utilizados antes del 15 de 
diciembre de este 2011 para mejorar a la corporación municipal.  Para este año, el Subsecretariado Ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) sustituyó a tres municipios de la República mexicana, en su lugar se aceptaron 

los documentos de las corporaciones de Tizayuca, Huejutla de Reyes y Mineral de La Reforma, que recibirán el recurso 
que otorga la federación a los municipios con mayor número de población y que presentan un considerable índice 

delictivo. Para la corporación municipal y las autoridades de Huejutla, el recurso tendrá que ser repartido, primero para 
beneficio de los policías, y luego a las necesidades de la Secretaría. Asimismo, se informó hay un excedente de alrededor 

de 300 mil pesos, como parte del ejercicio 2010, que también puede ser utilizado para la compra de unidades de 
seguridad.  Según un documento en la página de Internet del SESNSP, los tres municipios se suman a las localidades de 

Ixmiquilpan, Pachuca de Soto, Tepeji del Río, Tula de Allende y Tulancingo de Bravo que han recibido recursos por parte 

del Subsemun; para este año cada una de estas localidades recibieron alrededor de 10 millones de pesos para reforzar a 
sus corporaciones de seguridad, en distintas distribuciones.  En total son 250 municipios de todo México los que están 

inscritos en este subsidio; al menos 217 recibieron la segunda ministración de este recurso el pasado 12 de septiembre, 
mientras que sólo dos municipios solicitaron prórroga.  En tanto que personal de la Dirección de Seguridad Pública de 

Tula, informó que reúne la documentación necesaria a fin de cumplir con los plazos que marcan las reglas de operación 

para obtener los beneficios del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios.  El director de policía de Tula de 
Allende, Fermín Hernández señaló que “se trabaja de a cuerdo a un calendario programático que brinda el Secretariado 

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y los recursos de la segunda ministración se van ejerciendo en 
tiempo y forma, no hay ningún problema, estamos por pedir la tercera y última ministración con la que se termina el 

ejercicio fiscal del Subsemun”. Agregó que la policía municipal labora en hacer las comprobaciones de inversión, a través 
del reporte trimestral que comprende los meses de julio, agosto y septiembre y ser considerados para recibir la tercera 
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ministración que será de tres millones de pesos. Los sueldos de los elementos de tropa fueron homologados desde el año 

pasado, por lo que se enfocan a las capacitaciones y el equipamiento de los agentes. Como parte de la segunda misiva 

de los recursos federales se compraran siete camionetas y seis motocicletas como parte del equipo que se planea 
adquirir.  Claves-Recurso para Pachuca • Hasta agosto de 2011, la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca utiliza 

2 de los 3 millones de pesos de los recursos del Subsemun para la remodelación de sus instalaciones. • El jefe policiaco 
de la capital del estado, Roberto Cortés Torres indicó que con el recurso se pretende mejorar la atención a la ciudadanía 

y las funciones del personal de la Secretaría de Seguridad. • Señaló que es necesario hacer mejoras en los espacios 

donde el personal se ha incrementado de forma considerable y la estructura de la dependencia ya resulta insuficiente. 
(Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Detienen a 33 inconformes con la Planta de Atotonilco: Un grupo de 33 personas entre trabajadores y 
habitantes fueron detenidas por elementos de Seguridad Pública estatal luego de que insistieran en protestar frente a las 

instalaciones de lo que será la planta de aguas tratadas del Valle de México. Los inconformes mantenían un plantón de 

dos días para solicitar mejoras salariales y otorgamiento de las prestaciones de ley a la empresa CARSO, encargada de 
construir el complejo. Mandos de la policía estatal confirmaron que el operativo de desalojo inició a las 5 y media de la 

mañana. Participaron al menos 50 patrullas y alrededor de 300 efectivos, incluyendo el grupo especial de contención y 
antimotines Fuerza de Tarea. Los jefes policiacos indicaron que abordaron a unos 70 manifestantes y dialogaron con su 

representante Moisés Tovar, a quien le indicaron que no podía mantener bloqueada la propiedad federal, ya que de lo 

contrario tendrían que “actuar” para no interrumpir los trabajos. Los inconformes decidieron mantener su postura y 
frente a la fuerza pública se negaron a liberar el acceso de la obra, también respondieron arrojando piedras a los policías. 

Posteriormente inició la detención de los manifestantes. Durante estos hechos hubo denuncias de que los agentes 
irrumpieron en casas particulares y de manera violenta extrajeron a los presuntos participantes de la gresca, versión que 

confirmaron fuentes de Seguridad Pública que aceptaron que se dio alcance a las personas que se mostraron más 
beligerantes en los patios de sus viviendas pero que nunca ingresaron a las casas. Algunos detenidos no son 

trabajadores, sino pobladores que miraban los acontecimientos, confirmaron tanto autoridades como implicados. Paras 

las 8 de la mañana, la reacción de la policía estatal concluyó y los detenidos fueron trasladados al área de detención de la 
procuraduría de justicia. Por su parte, Moisés Tovar, líder de los obreros inconformes, rechazó el argumento de que 

grupos de choque ajenos a los locales, se han infiltrado en la para desestabilizar el avance de la obra.  Claves-
Rechazan versión • Pese a lo señalado, el secretario de Seguridad Pública, Damián Canales, negó que los policías 

hayan entrado a las casas a detener a alguien.  • El funcionario dijo que desde hace una semana dialogaron con los 

inconformes y que han detectado ya a dos presuntos líderes del movimiento. (Ramsés Salanueva, página 14) 

El Independiente-Giran orden de aprehensión contra Percy Espinoza B.: El líder del Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Municipio capitalino (SUTSMP) Percy Espinoza Bustamante informó que fue girada orden de 
aprehensión en su contra, aunque desconoce el delito que se le imputa. El dirigente sindical consideró que esta acción 

legal es represalia de la presidencia por el emplazamiento a huelga al ayuntamiento que encabeza Geraldina García 

Gordillo. Lo anterior, dijo Percy Espinoza, ocasionara que no asista a la tercera auditoria en el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje por temor a ser detenido por la policía ministerial. "Como represalia por el movimiento de emplazamiento a 

huelga de nuestra organización, el ayuntamiento, haciendo alarde de su poder político, consiguió que me dictaran una 
orden de aprehensión", señaló. En entrevista, comentó que en ningún momento ha sido notificado sobre una 

averiguación previa en su contra; sin embargo, reconoció que podría estar relacionada con una indagatoria abierta en 

abril de 2010, aunque no preciso porque motivo. Aseguró que esta acción legal en su contra no mermara la actual 
negociación con el ayuntamiento de Pachuca. "Ni esta orden de aprehensión ni las amenazas telefónicas lograran que 

dejemos de luchar por los derechos de los trabajadores", sentencio. Espinoza Bustamante dio a conocer que enviara una 
circular a cada una de las dependencias municipales para hacer del conocimiento a los más de mil 200 agremiados sobre 

la orden de aprehensión girada en su contra, en el cual exhortara a mantenerse unidos ante esta situación. "En el 

documento los invito a mantener la prudencia y tolerancia que siempre nos han caracterizado, afortunada-mente 
contamos con el apoyo de la ciudadanía", apunto. Este diario busco información al respecto en la Procuraduría General 

de Justica y en el Tribunal• Superior de Justicia; sin embargo, ambas dependencias estatales "se echaron la bolita" sobre 
el conocimiento del caso. Mientras tanto, el líder del SUTSMP anuncio que buscara amparo federal para impedir la acción 

legal, pero Sc mantiene oculto pare evitar ser detenido. (José Manuel Martínez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ebrard: el viernes habrá candidato: Este viernes se conocerán los resultados de las encuestas realizadas, 

con lo que quedará definido el candidato de los partidos de izquierda.  El jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, informó lo 

anterior y descartó que en el ejercicio aplicado el pasado fin de semana pudiera darse un empate entre él y Andrés 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

Manuel López Obrador.  Durante una entrevista y a través de su cuenta de Facebook, Ebrard dio a conocer todos los 

detalles de las encuestas y cómo se darán a conocer los resultados.  En su cuenta en las redes sociales, el mandatario 

capitalino se comprometió dar a conocer las tendencias este viernes, “conforme al proceso acordado” y al mismo tiempo 
agradeció a quienes se han sumado a su proyecto.  Ebrard también participó en la entrega de premios de la revista 

Quién, como parte de “Las 50 personas que mueven a México”.  Al término de la ceremonia, el mandatario dio una 
entrevista en la que abundó sobre el tema y desechó la posibilidad de que exista un empate, por lo que se abocó en 

garantizar que, en caso de que no gane en las encuestas, dará el respaldo a López Obrador y viceversa.  “Ése es el 

acuerdo que hay y se va a respetar, estamos atentos, son un número muy importante de cuestionarios, estás hablando 
de una muestra de 6 mil, yo creo que es la más grande que se ha levantado para que el margen de error sea el menor 

posible y vamos acatar lo que la gente diga, lo que se va a conocer, pues yo supondría hacia el fin de semana”, explicó. 
Se le insistió sobre la posibilidad de que las encuestas funcionen como un elemento de fractura entre las fuerzas de 

izquierda, a lo que respondió: “Yo creo que están muy bien diseñadas (las encuestas), se hizo muy buen trabajo de los 
dos equipos y no creas que es una sola pregunta, son un conjunto, eso hace que no haya lugar a un conflicto de esta 

naturaleza. Yo no esperaría que eso ocurra, no vería una fricción de esa naturaleza. Vamos a esperar el resultado. —

¿Aunque la diferencia fuera mínima? —Bueno, esto se gana por un voto, pues así es. Insistió en la necesidad de que 
conserve la unidad en las izquierdas para poder conformar un bloque que compita contra el PRI, aunque no descartó a 

ninguna otra fuerza política como contrincante.  Pide al IFE corregir Al destacar que se puede enrarecer el ambiente 
electoral rumbo a los comicios de 2012, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, exigió al titular del Consejo 

General del IFE, Leonardo Valdés, que corrija sus señalamientos con respecto a que la encuesta para elegir al candidato 

presidencial no está dentro de los estatutos del partido. “¿Ya vamos a empezar con dados cargados?”, le cuestionó. 
Zambrano acusó a Valdés de ser “como esos jugadores que batean y corren para tercera, en lugar de hacerlo rumbo a 

primera”, luego de que este martes el consejero presidente del IFE pidió “paciencia y calma” al PRD para elegir a su 
candidato, pues hasta la tercera semana de diciembre inicia la selección de aspirantes. “¿De qué lado se está poniendo el 

IFE en el inicio de este año electoral? ¿Ya vamos a empezar con dados cargados?”, cuestionó. “Que no ande buscando 
moros con tranchete. No estamos violando ninguna disposición legal”, señaló. Claves-Crean Morenaje • Estudiantes y 

jóvenes simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador conformaron el Movimiento de Regeneración Nacional de 

Jóvenes y Estudiantes (Morenaje), con el que pretenden que a finales de este año se hayan conformado comités de 
apoyo en todas las entidades de la República. (Miriam Castillo, página 18) 

Milenio-Minimizan dichos de Vázquez Mota: El coordinador de plataforma electoral 2012 del PAN, Rubén Camarillo, 

minimizó las declaraciones de Josefina Vázquez Mota con respecto a que supera a Santiago Creel y Ernesto Cordero 
juntos, al señalar que hasta hoy cada quien puede hacer ese tipo de presunciones, pero a partir del 18 de noviembre 

habrá reglas a las que deberán ceñirse. Al referirse al señalamiento de Vázquez Mota, de que sigue arriba en las 
encuestas de preferencias electorales, el funcionario del Comité Ejecutivo Nacional consideró que es un comentario más 

de un aspirante. “Pues es un comentario que hace una aspirante como he escuchado de los otros. Nosotros lo 

respetamos, somos el cuerpo arbitral, así que no nos metemos en esas diligencias.” Respecto a si la diputada con licencia 
tiene que propiciar cancha pareja guardando silencio, el senador apuntó que lo que habrá es igualdad de condiciones 

para todos a partir de la próxima quincena. “Lo que va a haber es cancha pareja para los tres y si se presta el momento, 
ya haremos a partir del día 18 de noviembre que se emita la convocatoria los comentarios que se juzguen convenientes”. 

PVEM, listo para la alianza ••• El vocero del Partido Verde Ecologista de México, Arturo Escobar, dio a conocer que 
están listos para ir en alianza con PRI y Panal en las elecciones presidenciales de 2012. Escobar dijo a MILENIO que, 

pese al conflicto en el que se encuentra el presidente del PRI, Humberto Moreira, por el presunto endeudamiento que 

dejó en Coahuila durante su gestión, el PVEM irá en alianza con ese partido. Señaló que las acusaciones de PAN y PRD 
son estrategia frente a las campañas electorales, como la de Ernesto Cordero, quien el pasado sábado corresponsabilizó 

a Peña Nieto del endeudamiento en Coahuila. Arturo Escobar dijo que Cordero debe preocuparse más por “cómo va mal 
en las encuestas que por la vida de otros partidos y sus dirigentes”.  (Angélica Mercado, página 18) 

Criterio-De bandido, acusa Anaya a Moreira: El líder nacional del PRI, Humberto Moreira, es un criminal que se 

dedicó a la delincuencia organizada durante su gestión como gobernador, acusó el panista coahuilense Guillermo Anaya. 
Luego que se diera a conocer que se le enviaron copias de las solicitudes de crédito ilícitas, algo que el priista siempre 

negó, Anaya dijo que ahora no queda duda de que debe estar en prisión el dirigente tricolor  “Ahora todo México está 
descubriendo al verdadero Humberto Moreira, al represor, al autoritario, pero sobre todo al bandido y al criminal que 

desfalcó a los coahuilenses con al menos 34 mil millones de pesos”, lanzó. El legislador albiazul, originario de Coahuila, 

dijo que ante las evidentes pruebas esperan que la PGR proceda de inmediato contra Moreira y contra todos sus 
cómplices. “Que no sólo se castigue a un chivo expiatorio como Javier Villarreal o Vicente Chaires, ambos colaboradores, 

amigos y cómplices del presidente nacional del PRI, sino que se castigue a su jefe, al que comandaba esta banda que se 
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juntó para delinquir y ese tiene nombre y apellido: Humberto Moreira, presidente nacional del PRI”, afirmó. -¿Piden 

cárcel para Moreira?, se le preguntó. “Así es. Se juntaron para delinquir, para robar y esto es delincuencia organizada y 

tiene más implicaciones porque no es una cosa menor” acusó. (redacción, página 18) 

El Independiente-Sin aclaración, Moreira debe considerar renuncia: Ramírez: En caso de que el presidente 

nacional del PRI Humberto Moreira no brinde una declaración puntual sobre la contratación de deuda durante su 

gobierno en Coahuila, deberá tomar alguna decisión en torno a su renuncia a la dirigencia tricolor, dijo el presidente del 
Congreso Ramón Ramírez Valtierra. Para el legislador priista esto se ha satanizado, por lo que es importante 

transparentar en que fueron aplicados los recursos y volvió a arremeter contra el gobierno federal que a su juicio 
también enfrenta deuda pero que no es ventilada por los medios de comunicación. "En caso de que no sea una 

aclaración puntual, entonces yo creo que el (Humberto Moreira) tendrá que en tal caso tomar esa decisión", dijo al ser 
cuestionado sobre si Moreira debe dejar la dirección nacional priista. Inclusive, el diputado espera que la aclaración 

también sea retomada en su momento con tanto interés como ahora. Dijo que la difusión de la deuda millonaria 

tramitada con escritos falsificados se trata de una estrategia del gobierno federal. "Es necesaria la aclaración del ex 
gobernador Moreira sobre en que se aplicaron estos recursos, así como también es necesario que el gobierno federal nos 

diga en que se aplicaron los 150 mil millones de pesos que en 2007 no se ejercieron", declaró. Presupuesto Después de 
que el Congreso apruebe el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 el próximo 15 de noviembre, el 

gobierno de Hidalgo tendrá lista la propuesta que enviara a los diputados locales. El visto bueno de los diputados de San 

Lázaro podría ser a más tardar el 25 de noviembre, dijo el legislador. Para Hidalgo, diputados federales deben conseguir 
5 mil 500 millones "más un peso" como parte de los recursos extraordinarios, así como otros 23 mil millones de pesos 

que fue lo etiquetado el año anterior. (Víctor Valera, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El Asalto a la razón… 

Con AMLO no, con Ebrard quizás: Es el plazo fatal, 18 de noviembre, lo que explica la decisión de hacer ya la 
consulta abierta de preferencias electorales entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador. Por eso, contra todo 

pronóstico, el jefe de Gobierno del DF no tuvo más remedio que jugársela, confiado en que los siete puntos que le 
aventaja su ex carnal podrán ser superados por los indecisos. Este viernes, prometió ayer, se conocerán los resultados y 

todo indica que ya cuenta con indicios “firmes” que le favorecen, obtenidos por la empresa Nodo, escogida por él. López 
Obrador prefirió el sondeo de Covarrubias (la misma que empleó en 2006). En las semanas recientes ha sido Ebrard, no 

López Obrador, quien más ha figurado en los medios y creado la expectación que hay en el proceso de selección. Ambos 
han jurado y perjurado que respetarán los resultados, y los tres partidos de ideología desdibujada se comprometieron 

también a respaldar al triunfador. De ganar AMLO, la “izquierda” partidista volverá a ser derrotada, pero si su candidato 

es Ebrard, al menos tendrá un buen nivel de competencia. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve… 

Quizá es pésima idea pelearse con Peña Nieto: La anterior encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica 
(GCE), difundida el 25 de octubre, fue una inyección de ánimo para Ernesto Cordero. Por fin había logrado repuntar, 

crecer. Pasó de 15 a 20 puntos en las preferencias de los panistas y se puso a seis de distancia del segundo lugar, 
Santiago Creel. Los números le sonreían por primera vez. Pero… parece que fue flor de un día. La nueva encuesta del 

GCE (telefónica, nacional, mil 500 entrevistas) debe ser un mazazo en la cabeza de Cordero. La tendencia al alza no sólo 

se evapora, sino que en estos 15 días pierde seis puntos, una barbaridad a estas alturas. Y lo peor es que cinco de esos 
seis puntos van derechito a la cuenta de la puntera Josefina Vázquez Mota. El cuadro comparativo es desolador 

(porcentajes, números redondeados): 
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¿Qué pasó, qué hizo mal? Tal vez fue una pésima idea ponerse a pelear con Enrique Peña Nieto. Lo cierto es que a 40 

días de que inicien las precampañas, Cordero está 35 puntos debajo de Josefina (hace un mes estaba a 36). Con esas 

cifras no puede ganar, es imposible que gane, así se repita ad nauseam que la única encuesta que cuenta es la votación 
de los militantes y adherentes del PAN. Difícil creer, asimismo, que con una ventaja de ese tamaño, el PAN congelará 

hasta febrero la candidatura de Josefina. Sería música para los oídos de Peña Nieto y quien gane las encuestas de “las 
izquierdas”. Música para los oídos. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

La policía siempre en vigilia: Un personaje de los inolvidables Polivoces, lo personificaba Enrique Cuenca, era un 

policía como los que dibujaba el gran Abel Quezada y al que sólo le faltaban las moscas de la caricatura, que desde su 

abandono repetía como logro: “La policía siempre en vigilia”. Con el paso de los años y la corrupción, las policías 
estatales, municipales y federales fueron penetradas por la delincuencia, personificando al verdadero crimen organizado. 

Y con el disparo de la inseguridad y la violencia, y el recrudecimiento de la lucha contra esa delincuencia organizada, se 
convirtieron en el tema central, motivo de pendencia entre el gobierno federal y los gobernadores y fuente de todos los 

males pasados, presentes y futuros, como vimos en la última reunión del Consejo Nacional de Seguridad, en donde el 
tema era revisar los avances de la certificación de los cuerpos policiacos, que reclama el presidente Felipe Calderón, y su 

incumplimiento, del que se defendieron los ejecutivos estatales de todos los partidos. Hoy no podría entenderse al crimen 

organizado sin la complicidad de las policías, por lo que depurarlas se convirtió en una necesidad y compromiso al que 
llegaron los gobernadores en 2008, para luego venir a decirnos a finales de 2011 que no han podido y que necesitan más 

tiempo, hasta enero de 2013. Esto llevó a que gran parte de esa reunión del Consejo de Seguridad se perdiera en la 
discusión sobre los polígrafos, su escasez y pirateo, lo que debería haber sido un tema del secretariado y no del pleno. 

Distraídos, que no ocupados, por los polígrafos, se dejó a un lado el tema fundamental: de dónde sacar nuevos y buenos 

policías y qué hacer con los malos que arrojan de sus corporaciones. Mientras este aspecto central, origen y destino, no 
se resuelva, de nada servirán los compromisos, incumplidos, y los gobernantes seguirán con discusiones estériles como la 

escasez de polígrafos, y no la de formar policías de calidad y confiables. Retales 1. CINCHO. Bromean los panistas, pero 
no engañan al decir que su candidato al gobierno de Guanajuato es plurinominal, y ganará en automático. Ese es el 

control priista que ejerce el gobernador Juan Manuel Oliva sobre el PAN estatal; 2. REFORMA. Los senadores corregirán 
la plana a los diputados y a partir de mañana buscarán recuperar la reelección legislativa y la consulta popular eliminada 

en San Lázaro con el voto asociado de espurios y legítimos. A ver que logran; y 3. MOREIRA. El hecho de que en el 

priismo se hable de que en febrero o marzo Humberto Moreira dejará la presidencia del CEN para la que fue electo por 
cuatro años, hasta marzo de 2015, deja ver lo que se está viviendo allí adentro y habla sobre el estudio de la relación 

costo-beneficio que alguien está haciendo. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que el misil nuclear que le dispararían en la Cámara de Diputados a Luisa María Cocoa Calderón terminó siendo un 
tirititito. 

Era tan poco el parque que traían el PRI y el PT contra la candidata del PAN al gobierno de Michoacán que tuvieron que 
trampear haciendo pasar como palabras textuales un resumen en que, presuntamente, un delegado del gobierno federal 

ofrece apoyo al blanquiazul en Apatzingán. 

“Así ha sido durante cuatro años”, dijo la Cocoa. “Y no me han probado nada. Por eso el asunto me tenía muy sin 

cuidado”. 

Que fue tan débil la “ofensiva contra la hermana de Calderón” que nadie creyó la versión que se hizo correr en San 

Lázaro de que el operador del numerazo había sido Emilio Gamboa. 

Impensable. 

Que, contra lo que se quiso hacer creer ayer, el PRI en el Senado le dará vía libre a la reforma política enviada por los 

diputados, para mandarla de inmediato a los congresos locales. 

La idea es que no se atoren temas que el coordinador Manlio Fabio Beltrones ha impulsado personalmente, como la 
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ratificación de titulares en órganos reguladores o los mecanismos de sustitución presidencial, entre otros. 

Los temas faltantes, entre ellos el gobierno de coalición, se abordarán después. 

Que, en los hechos, Humberto Moreira ha dejado de ser el presidente del PRI. 

O eso al menos dicen varios priistas que aseguran que los asuntos importantes del partido se ven en otra ventanilla: la 

del núcleo peñanietista, encabezado por el hidalguense Miguel Osorio Chong. 

Que el presidente Felipe Calderón tiene especial interés en el tema del gas natural, tanto que llevó al secretario de 

Energía, Jordy Herrera, a la parte trasera del avión presidencial con los representantes de los medios para que 
explicara el proyecto de inversión de gasoductos para ese combustible. 

Y ya entrado en gastos, en Hermosillo, Calderón elogió al gobernador de Sonora, Guillermo Padrés: “Es tan amable —

bromeó— que hasta le bajó a la temperatura” ambiente para su visita. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: DETRAS del ingreso de Enrique Perla Nieto a la red social Twitter está la mano de 

expertos, nos dicen. El aspirante a la candidatura presidencial del PRI hizo cambios en su perfil, en el que se presenta 
como parte de una generación que quiere contribuir a la grandeza de México e incluye un agradecimiento a su familia. 

Posteriormente, utilizo la herramienta de "twitcam" para dar un mensaje de dos minutos y medio, que sumo a tres mil 
300 personas que lo vieron. Antes de las 22 horas del martes, el mexiquense mando cinco mensajes en la plataforma, 

superaba los 40 mil seguidores y seguía a 67 personas, entre ellos Marcelo Ebrard, Andrés Manuel López Obrador, 

Santiago Creel, Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota y Manlio Fabio Beltrones, todos aspirantes a las candidaturas 
presidenciales del 2012.  

EL LIDER del PRD, Jesús Zambrano, no termina de atender la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, que puso en el calendario la renovación de los consejeros a la mitad de noviembre, cuando tiene otro 
problema a la vuelta de la esquina: las corrientes internas hicieron impugnaciones ante las comisiones del partido por el 

desaseo del proceso, el "cochinero" le llaman los perredistas. Pero los encargados de estas instancias no le han dado 

cauce a las inconformidades, nos explican. En medio del lodazal, don Jesús argumenta que el perredismo cumple con el 
fallo del tribunal, en algo así como el 85%. ¡Algo es algo!  

AL MENOS leen las noticias. Algunos diputados se enteraron por este diario que Ciro Murayama, quien fue candidato a 

consejero del IFE, dijo basta y se bajo del proceso inconcluso desde hace un año en San Lázaro. El doctor en Economía y 
especialista en financiamiento de los partidos envió una carta a la Junta de Coordinación Política, a cargo del perredista 

Armando Ríos Piter. Pero no es el único caso. Nos dicen que otros dos aspirantes también desistieron con sendas 

comunicaciones uno es actuario, especialista Demografía Electoral, Juan Manuel Herrero Álvarez. El otro es matemático y 
se llama Alberto Alonso y Coria, ex director del Registro Nacional de Electores. ¿Los diputados también traspapelan la 

correspondencia?  

EL CLIMA de violencia que afronta México, en gran medida por el combate al crimen organizado, ha ocasionado un 
aumento en el número de quejas presentadas en los últimos tres años ante la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos. El ombudsman Raúl Plascencia Villanueva puede cerrar 2011 con alrededor de 10 mil expedientes, contra 8 mil 

593 de 2010 y siete mil 703 de 2009, según las estadísticas de la CNDH.  

SIN RECURSOS propios, la Procuraduría Social de Atención a Víctimas del Delito entro en funciones con muchísimas 
dificultades, pero con grandes expectativas para la atenci6n de las familias afectadas por la violencia. Sara Irene 

Herrerías Guerra, titular de esta oficina, participó este martes en la conversación que ofrecieron 30 mujeres de Honduras, 
Nicaragua y El Salvador, madres de migrantes desaparecidos en México. Posteriormente se reunió con ellas, que le 

ofrecieron todos sus datos para que la procuraduría se sume a la localización de los indocumentados. Ellas no tuvieron 

que hacer antesala en ninguna oficina de gobierno.  
(redacción, página 02) 
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Excélsior-Juego de poder… 

¿Para qué sirve la cárcel en México?: La próxima vez que usted vaya de vacaciones a Acapulco, considere lo de 
quedarse en el penal estatal. Y es que los internos de esa cárcel tienen servicios que ya quisieran proveer algunos 

hoteles del bello puerto. Fíjese usted: los prisioneros tenían maquinitas, videojuegos, televisiones de plasma y 
electrodomésticos. Organizaban peleas de gallos para lo que tenían cien de estas aves listas en sus corrales. También 

tenían acceso a drogas ilegales (contaban con costales llenos de mariguana) y el servicio permanente de 19 

sexoservidoras que vivían dentro del penal en la zona exclusiva de los hombres. Alguien incluso mantenía un par de 
pavos reales, supongo que para mejorar la vista del lugar. Todo eso encontró la Policía Federal en un operativo el lunes 

pasado. Claramente muchos de los presos de Acapulco disfrutaban de la dolce vita en el penal estatal. Bromas aparte, 
cuando uno lee este tipo de noticias, se pregunta para qué sirven las cárceles en nuestro país. De acuerdo a la literatura 

de centros penitenciarios, las cárceles pueden tener diversos objetivos: el castigo de la sociedad a un individuo que 

delinquió; una especie de venganza social contra una persona que violó las normas; un efecto disuasivo para que la 
gente respete la ley; y la prevención para que los delincuentes se encuentren encerrados y no en las calles delinquiendo. 

La teoría más moderna también argumenta que la cárcel debe ser un centro para rehabilitar y reeducar a los criminales, 
de tal suerte que éstos, al cumplir su condena, puedan reinsertarse a la sociedad y convertirse en ciudadanos de bien. 

Tomando en cuenta estos objetivos, ¿para qué sirve una cárcel como la de Acapulco? Supongo que la pérdida de la 
libertad sí representa un castigo-venganza-disuasión-prevención para los criminales. Pero llegar a un penal con reglas 

relajadas, donde es posible pasársela bien, sobre todo si se tiene dinero, pues disminuye el malestar de estar en prisión. 

De esta forma se diluye el objetivo de castigo-venganza-disuasión-prevención del sistema penitenciario de un país. 
Compárese la vida del penal de Acapulco con la de la prisión de máxima seguridad de Florence, Colorado, una de la más 

duras del mundo. Parte de esta prisión se encuentra bajo tierra. Cada prisionero tiene su propia celda, cuyos muebles 
son casi todos de concreto, incluidos la cama, el escusado y la mesa. Los internos raramente tienen contacto con otros 

prisioneros. Está prohibido cualquier tipo de actividad comunitaria. Las comunicaciones con el mundo exterior están 

restringidas. Los prisioneros se encuentran tras mil 400 puertas de acero que se controlan remotamente y son vigilados 
por decenas de cámaras. No por nada esta prisión es para los 430 criminales más peligrosos de Estados Unidos: 

terroristas, espías y los delincuentes más violentos del país. Perder la libertad y terminar en un lugar como Florence sí 
cumple con los objetivos de castigo-venganza-disuasión-prevención para cualquier criminal. En México, que yo sepa, sólo 

los penales de alta seguridad del gobierno federal tienen ciertos estándares de dureza para los internos. Pero son una 
minoría. Sólo 12 de los 431 penales que hay en el país los maneja el gobierno federal. El resto están a cargo de los 

municipios, los estados y el Distrito Federal. En estos centros penitenciarios, los estándares disciplinarios son, en general, 

relajados, amén de la corrupción que existe. De ahí que ni siquiera sirvan para el loable objetivo de rehabilitar o reeducar 
a los internos. Más bien, por desgracia, las cárceles se convierten en escuelas de criminales. Lugares que son dominados 

por las mafias internas que controlan la actividad ilegal del penal como las apuestas en peleas de gallos, la distribución 
de estupefacientes y la prostitución, por no hablar de las venganzas o ajustes de cuentas en forma de golpizas y hasta 

asesinatos. No sorprende, entonces, que muchos internos luego salgan a las calles y se dediquen precisamente a las 

actividades ilegales que aprendieron dentro de la cárcel. (Leo Zuckermann, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

MAL ANDAN las cosas para Humberto Moreira cuando en los círculos priistas la pregunta ya no es si se irá de la dirigencia 
nacional, sino cuándo lo hará. 

Y HASTA HOY las apuestas van a que el coahuilense dejará el cargo apenas pasen las elecciones en Michoacán, donde 

hasta el más entusiasta tricolor duda que Fausto Vallejo pueda ganar. 

LOS COMENTARIOS sobre la salida de Moreira se incrementaron luego de que tanto Manlio Fabio Beltrones como Enrique 

Peña coincidieron en que su presidente partidista debe explicar el tema de la megadeuda que dejó en Coahuila. 

LOS QUE SABEN dicen que, en lenguaje priista, "pedir explicaciones" significa que Moreira debe considerar seriamente 

hacer las maletas. 

PARA COLMO se dice que el propio Carlos Salinas ha comentado en corto entre priistas que el asunto de la deuda 
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coahuilense es muy delicado. 

SOBRE TODO, cuentan, porque se cometió un ilícito al falsificar documentación oficial para tramitar los millonarios 
créditos. 

O COMO DIRÍA el clásico: si transan... ¡que no dejen huellas! 

SI CREÍAN que Gerardo Fernández Noroña era el diputado menos querido en San Lázaro, están muy equivocados: no se 
olviden de José Ramón Martel. 

EL PRIISTA se ha convertido, por mérito propio, en uno de los legisladores más criticados y repudiados por los diputados 
de oposición. a él se le atribuye, entre otras lindezas, haber convencido -por no decir ordenado- a la perredista Dina 

Herrera cambiar su voto para, de esa forma, sepultar la reelección legislativa. 

TAN ES ASÍ que los perredistas, con la complacencia de los panistas, han comenzado a buscar un acercamiento directo 

con Emilio Chuayffet, para tratar de darle la vuelta a Francisco Rojas y su fiel escudero Martel. 

SIENTEN que Rojas nomás no se baja de su macho mayoritario y que Martel sus mejores artes las aplica para sabotear 
los acuerdos. 

DE AHÍ VIENE el reciente encuentro que tuvo Chuayffet con Guadalupe Acosta Naranjo, para tratar de encontrar 
opciones de solución al fracaso en la designación de los consejeros del IFE. 

CLARO, falta ver si el mexiquense realmente está abriendo puertas al diálogo o si se trata de una nueva emboscada 
tricolor. 

UNA COSA hay que reconocerle a Felipe Calderón: como lo prometió, su gobierno ha sido el del empleo... pero de sus 

cuates. 

RESULTA QUE como nueva titular de la Secretaría Técnica del Consejo de Seguridad Nacional nombró a Jéssica Duque 

Roquero. 

EN ESA POSICIÓN, entre otras cosas, la funcionaria deberá dar "ejecución y seguimiento a los acuerdos del Consejo", 

preparar la Agenda Nacional de Riesgos y proponer "políticas, lineamientos y acciones en materia de seguridad nacional". 

SIN DUDA todo un reto para quien hasta hace apenas unas semanas se desempeñaba como secretaria particular de la 
vocera Alejandra Sota. 

AYER ABRIÓ sus puertas en Pachuca el Salón de la Fama del Futbol. 

SUS INTEGRANTES son grandes ídolos de todos los tiempos, sin embargo todavía le falta reconocer a algunos auténticos 

cracks nacionales y sus hazañas. 

FALTA, por ejemplo, el golazo que le metió Moreira a las finanzas coahuilenses. 

TAMBIÉN el tiro de penal (de alta seguridad) que se aventó el Chapo Guzmán al escaparse de Puente Grande. 

IGUAL el histórico fuera de lugar de Vicente Fox en las elecciones presidenciales del 2006. 

Y, POR SUPUESTO, la inimitable jugada de pared de los hermanos Larrazabal extorsionando y vendiendo quesos a los 
casinos en Monterrey. (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Con la misma vara…: El término coloquial “con la misma vara” es parte de la sabiduría popular de los mexicanos y 
aplica para cualquier situación en la vida. En la política, con mayor razón pues conlleva un sentido de justicia elemental. 

Por eso me llama la atención que las corporaciones policiacas estatales en hechos distintos, actúe con “todo el peso de la 
ley” con un grupo de ciudadanos que bloquean una carretera, como con una treintena de trabajadores que reclaman 

respeto a sus derechos laborales. Ayer al menos 33 personas fueron detenidas por elementos del grupo Fuerza de Tarea 
debido a que se manifestaron frente a una planta tratadora de aguas negras en el municipio de Atotonilco de Tula. La 

cual, por cierto, ni siquiera está operando. Los ex empleados fueron desalojados y detenidos en lo que para algunos se 

llegó a la “rudeza innecesaria” por tratarse no de delincuentes, sino de hidalguenses que pelean, con razón o sin ella, sus 
condiciones salariales. La manifestación comenzó el lunes y se prolongó hasta las primeras horas de este martes cuando 

los elementos estatales desalojaron a los manifestantes, entre ellos algunos campesinos. Todos fueron trasladados a las 
instalaciones de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo a bordo de camionetas.  Equipados con escudos, cascos, 

toletes y gas lacrimógeno llegaron a las afueras de la planta tratadora para evitar que los inconformes manifestantes se 

reagruparan. Días antes habían dispersado con gases lacrimógenos a pobladores de un municipio de la Huasteca, que 
habían obstruido la circulación de la carretera para externar su molestia. Aunque nunca he estado ni estaré de acuerdo 

con el uso de la fuerza, me queda claro que la autoridad debe imponer el orden cuando la situación lo amerite. Nadie 
puede estar por encima de la ley, pero tampoco se debe exagerar en los métodos para imponerla. Hay múltiples vías 

para negociar antes de proceder al desalojo, y eso lo saben quienes llevan a cabo este tipo de acciones. ¿Qué no debería 
primero agotar la vía del diálogo? El gobierno está en su derecho de sancionar a quienes violenten el marco legal, pero 

dependiendo del delito tendrá que ser la penalidad. Eso por un lado, y por el otro, su obligación es impartir la justicia sin 

distingo de partidos políticos, es decir, medir a todos “con la misma vara” porque cuando no es así se cae en la 
represión.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Pedraza y Cornejo: Isidro Pedraza Chávez, sobreviviente del Partido Socialista de los Trabajadores (PST), con paso 

también por el Partido Mexicano Socialista (PMS), antecesor inmediato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
con trabajo político previo en la disidencia magisterial, estima que puede llegar al Senado de la República. Polémico, 

diputado local con un alto costo, fue expulsado del PRD con el pretexto de lograrlo mediante una maniobra, hoy dirigente 

nacional de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), la que fundó después de su enfrentamiento con los 
hermanos Álvaro y Martha López Ríos, por el control de Unión de Trabajadores Agrícolas (UNTA), en su aspiración no va 

solo. Pedraza Chávez, ha logrado sortear muchos obstáculos en su trayectoria política, así logró recuperar sus derechos 
partidistas y ser diputado federal por el PRD, que fue su plataforma para ser considerado parte de los primeros niveles de 

poder del partido a nivel nacional, pero el paso que quiere dar para consolidar su carrera, no le será fácil, su obstáculo se 
llama Luciano Cornejo Barrera. Cornejo Barrera, actual diputado federal, tras la separación del cargo de José Guadalupe 

Acosta Naranjo, sabe que el PRD del que ha sido dos veces presidente, está en condiciones de tener un senador de 

primera minoría en 2012 y quiere ser él, pero todo dependerá de los acuerdos que alcancen. De lograr una alianza entre 
ellos, Pedraza Chávez encabezará la primera fórmula al Senado, Pedro Porras una candidatura de representación 

proporcional y Luciano Cornejo habrá logrado asestar un duro golpe al interior del PRD a José Guadarrama Márquez, que 
busca convencer a Pedraza Chávez de aliarse porque él quiere volver a ser legislador federal. (Alberto Witvrum, 

página de internet)  

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Radio y TV de Hidalgo, con ocurrencias no se arreglan los problemas: Heredero de tiempos gloriosos en que se 

lograron sus mejores producciones, con la salvedad de que nadie las vio por el radio mínimo de influencia que tenía en 
ese entonces, el canal 3 de televisión del estado, hoy con una cobertura casi total de la entidad, vive un momento crítico 

desde hace ya varias administraciones, en que no camina ni par adelante, ni para atrás. Simplemente se ha quedado 
como la Puerta de Alcalá, y se sabe que está ahí, “viendo pasar el tiempo”. Producto de ocurrencias y más ocurrencias, 

que hoy mismo saturan una barra programática sin una estructura clara y con objetivos por el mismo camino, la 

televisión hidalguense ha desembocado en un círculo vicioso donde no hay dinero para mejorar programaciones, y no 
hay buenas programaciones porque no hay dinero. Hay, por supuesto, sus honrosas excepciones, pero siempre con la 

característica de que pareciera que en una misma isla de poder, han surgido infinidad de pequeños islotes donde nadie 
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se mete, nadie opina, nadie cuestiona siquiera al hacedor o hacedora de diversos programas, so pena de recibir la 

maldición fulminante del “le voy a decir a quien tú ya sabes”. Y así las cosas hay de todo como en botica, o como el bote 

de tamales: verdes rojos, de dulce y los que usted mande y ordene. El asunto sin embargo no es cuestión de 
ocurrencias, sino de que se disponga con profunda honestidad intelectual, convocar a un grupo de especialistas en la 

materia para impulsar un proyecto que finalmente le dé rostro y personalidad a un medio informativo que padece lo 
mismo que su hermana, la Radio estatal, donde sistemáticamente han cancelado la posibilidad de dar vida a una emisora 

cultural, y por cultural no debe entenderse que todo el día se transmita música clásica.  Ambos canales de información, 

radio y televisión, han insistido hasta la saciedad en parecerse unos a Televisa y TV Azteca, y los otros a las 
radiodifusoras comerciales con música de la misma calaña, aderezada con “gotitas de cultura”. Es decir, se quieren 

parecer pero no quieren parecerse. Es decir que aceptan su carácter de estaciones permisionadas cuyo afán no es el 
lucro, pero ante un cada vez más restringido presupuesto para su manutención, juegan el juego de ser medio 

comerciales y medio culturales, para ser finalmente medio nada. Entrar en ese juego del que deben rascarse con sus 
uñas resulta perverso y pervertidor, porque hoy como nunca, ante un cuadrante televisivo y radiofónico cada vez más 

saturado del afán desmedido por la ganancia, y engendros como la señorita Laura, parece el momento propicio para 

instrumentar un Plan Integral para reorganizar en sus contenidos tanto la radio, como la televisión del estado de Hidalgo. 
Y que conste: no será con ocurrencias de personajes que se creen iluminados, pero que en términos reales y académicos 

saben nada del manejo de producción. Radio y Televisión del estado cuenta con elemento valiosos desde hace mucho 
tiempo, que esperan por lo menos el respeto de quien tiempo a tiempo es mandado a dirigirlos, simplemente porque no 

se le encontró otro lugar donde acomodarlo, pero que por desgracia en no pocos casos asume la idea de que pues ya 

encarrerado puede presentarse como todo un docto en esos menesteres. Respeto, sentido común, y sobre todo la 
capacidad para entender que una tarea de vida no se aprende por ósmosis, amén de terminar con islotes de poder 

dentro de una isla, son los únicos caminos que podrían hacer que por fin, los medios electrónicos permisionados al 
gobierno del estado, encuentren su camino. Antes no, y simplemente estaremos ante ocurrencias de iluminados de 

pacotilla. (Javier Peralta, página 05) 

Crónica-Balcón Político… 

El impetuoso Canek Vázquez: Formalmente todavía no se decide el tiempo en que los aspirantes al Senado de la 
República hagan activismo político, pero el diputado federal Canék Vázquez Góngora se ha hecho presente a través de 

unos amplios espectaculares para hacerse sentir. Nadie duda que sea un político poderoso, merced a su estrecha 

cercanía con el senador Manlio Fabio Beltrones, precandidato presidencial del PRI, que se especula podría negociar entre 
otros espacios una senaduría para su pupilo. No es nuevo este activismo de Canék Vázquez, quien se ha encargado de 

difundir su propia imagen a través de los medios informativos, incluso por decisión propia, sin el aval de quienes toman 
decisiones políticas en la entidad. No se puede negar que es un activo importante del tricolor y pieza relevante en este 

entramado político, que coloca a Beltrones como un factor de unidad al interior del tricolor, si cede ante el avasallante 

impulso del ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, virtual candidato a la Presidencia de la República. 
No obstante, Canék Vázquez, tiene frente  a sí a otros políticos con mayor presencia en la entidad, que también le 

disputarán ese espacio en el palacio de Xicoténcatl, por lo que habrá que esperar a conocer los arreglos cupulares que le 
allanen el camino al joven político. Por lo pronto su figura aparece en varios espectaculares de la ciudad, a modo de 

presión para que se le tome en cuenta a la hora de las decisiones finales. Lo cual no es garantía de que llegue al senado, 

como es su pretensión. Veremos. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quienes tienen mano para el siguiente periodo electoral son dos diputados federales y una secretaria del Gobierno 
estatal, pues a pesar que tienen sus puestos asegurados dicen que son las cartas fuertes para llevarse el carro completo 

a la Cámara de Senadores. Dicen que ya están las estructuras acomodadas para que lleguen a modo, pues dos se 
encargan de temas económicos y otro de temas metropolitanos. 

Que quien ya contrató a una empresa telefónica para darse a conocer en todo el estado es el diputado federal Canek 
Vázquez, de quien que no le ha funcionado su estrategia mediática en el estado, pues ni así lo reconoce la gente y 

mucho menos sabe qué es lo que hace. Aunque aquí la verdadera duda es que nadie sabe de dónde saca tantos recursos 
para hacer ese tipo de contratos. 

Que ahora resulta que la líder del SNTE, Mirna García, niega que esté buscando una diputación por el partido Nueva 
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Alianza y en cambio, dice que regresará a dar clases como al principio de su carrera. Sin embargo, quienes la conocen 

dicen que es uno de sus objetivos profesionales por lo que no descansará hasta conseguirlo. ¿A quién le hacemos caso? 

Que quienes ya dejaron solo con su pleito al líder juvenil de la CNAPS, Abraham Téllez, son los propios priistas, 

quienes se deslindaron del asunto de la demanda que interpuso en contra del SNTE. Dicen que aunque el ex profesor 
sea militante del instituto político es sólo de su incumbencia los problemas en los que se meta. Y ahora, ¿quién podrá 

ayudarlo? 

Que la presencia de militares ayer en la colonia Real de la Plata de Pachuca desconcertó a los vecinos, quienes 

molestos se quejaron de ser retenidos en sus domicilios por varias horas sin explicación alguna, pues hubo madres de 
familia que no pudieron ir por sus hijos a la escuela. 

Dicen que las fuerzas castrenses sólo se refirieron a ellos bajo el argumento de que estaban investigando y no dieron 
más señales hasta su partida y liberación de los accesos al fraccionamiento.  

Sería bueno que se vez en cuando se informe a la población y así evitar malos entendidos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Yo no busco estandartes y así como en un principio no quería la secretaría de la sección, no aspiro a una diputación, si 
mi comité me pide que regrese a dar clases así lo haré.” 

Mirna García, líder del SNTE en Hidalgo, sobre el proceso de elección del nuevo dirigente sindical y las aspiraciones de 
García.  

“Defender los derechos humanos no se defienden con arrogancia ni detrás de un lujoso escritorio, sino con el corazón y 

con otras cosas.” 

Hemeregilda Estrada, diputada local por el PRD, sobre los supuestos actos de prepotencia en Derechos Humanos que 

acusa. 

“Desafortunadamente ya todos los años se tiene que pelear con el clima, puede ser que se deba al calentamiento global 

que está sufriendo el planeta.” 

Mario Calleja, representante de los cafeticultores, sobre las pérdidas que sufren. 

567 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que…  

 
Se dice… que el ex dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, presume de estar trabajando muy cerca de 

Gustavo Madero, presidente nacional del blanquiazul. Los que saben dicen que no es cierto, que es puro cuento, y que 
utiliza ese recurso para poder figurar como prospecto como candidato a una diputación federal por su partido. 

que hablando de panistas Diana Lorena Salinas Silva, quien se dice militante de ese partido, anda en busca de 

acomodo para ser delegada de alguna dependencia federal en la entidad, aunque muchos bien recuerdan que cuando 
fue regidora en la administración municipal de Pachuca (durante el trienio de Rafael Arriaga Paz)Salinas Silva era 

más priista que los priistas. Y después de muchos años de estar en el ostracismo político, ahora busca el madrinazgo 

de Guadalupe Suárez, secretaria nacional de Promoción Política de la Mujer, órgano de Acción Nacional. 

que Juan Benito Ramírez, director académico del sistema Cecyteh, ahora anda muy tranquilo después de que por 

semanas se aceleró en busca de la dirección general de Educación Media Superior de la SEPH. Pero ante los comentarios 
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vertidos ante su nepotismo de primero y segundo grado ya se alejó de la posibilidad de tumbar del cargo a Miguel 

Escamilla Vital. 

que en Actopan los priistas andan del chongo, pues el alcalde Jaime Galindo trata de imponer en la dirigencia 
municipal del tricolor al secretario general del ayuntamiento, Carlos Martín Pérez Quijano. Esto, por el simple hecho 

de haber costeado la construcción del nuevo edificio del tricolor municipal. Por otro lado Leonardo Ramírez Álvarez, el 

Chapey, impulsa a Guillermo Hernández Zamora, mientras que el sector popular placea a Alfredo Núñez, mejor 
conocido como el Cuadrado. Otra que se mueve es Edith Avilés, quien ya abandonó a su grupo original, que es 

comandado por el ex diputado Reyes Vargas Paredes. Dicen las malas lenguas que Avilés está ya del lado de 
Leonardo Ramírez. Ahora sí que como dicen en mi tierra: los que se quedaron chiflando en la loma son Lupe Portillo, 

coordinador regional, y Roberto Núñez Vizuet. 

que 24 horas después de lo previsto Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública del estado, contestó 
fuerte al titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, Raúl Arroyo. Canales Mena no se anduvo 

por las ramas y pidió al presidente de la CDHEH que evite el protagonismo, los ataques y la descalificación. ¿Así, o más 

directo? 

que la tarde de ayer murió don Manuel Fayad Hadam, padre del diputado federal y presidente del PRI en Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses. Desde esta columna mandamos al político un fuerte abrazo. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Coahuila proyecta elevar de 1 al 3 por ciento el impuesto sobre nómina que gravaría 
únicamente salarios de trabajadores… Ahí están las consecuencias del moreirazo (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Más de 15 soldados del Ejército Mexicano realizaron ayer un cateo en varias viviendas de 
la privada Real de la Plata, sección Esmeralda en la colonia ISSSTE de Pachuca, versiones no oficiales manifestaron que 

se realizó un dispositivo especial, sin embargo, se desconoce el motivo exacto que ocasionó el cierre de este 
fraccionamiento… (redacción, primera plana)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Un abrazo para Omar Fayad 

La muerte de siempre sorprende, y es aún más dolorosa cuando se lleva a un familiar, un amigo cercano.  
Para el amigo, que lo es, Omar Fayad Meneses, nuestro abrazo solidario, afectuoso ante la muerte de su señor padre. 

Saber que en momentos tan complicados se tiene el apoyo solidario de quienes sabemos nos estiman, es de vital 

importancia. Por eso nuestra oraciones y deseos de que, en el recuerdo de las enseñanzas, la plática amena, el 

encuentro de los recuerdos con su padre, Omar encuentre pronto consuelo y resignación. 

De corazón, un abrazo sincero para el amigo. 

Garza shop, garza news, garza tech… o sea, ups 

Si, o sea, papi lord ya ordenó que ahora todo se nombre en inglés, en el idioma de papi Shakespeare, o sea el de los 
ingleses wey. Por eso ya tiene su Garza-shop, al que sumó su Garza-news y ahora, oh my god, ya decidió que entremos 

de lleno a la modernidad con lo de hoy que es Garza-tech… ¡wey! ¡Papi Lord sabe de todas todas, o sea, y por eso 

propongo que a partir de ahora le llamemos “Garza-Papilord”…¡wey! 

Bomba o no, los especialistas nunca llegaron 

O una de dos: o los especialistas en explosivos del gobierno federal andaban de farra, o de plano no sirven para nada. 
Porque resulta con esto del artefacto explosivo encontrado en San Cayetano, Pachuca, se acordonó toda la zona y se 

informó que los meros especialistas llegarían más rápido que un rayo. Pasó una hora y nada. Pasaron dos horas y nada. 

Pasaron tres horas y nada. Pasaron cuatro horas y nada. Total que parece que nunca llegaron los susodichos. Y eso que 
se trata del cuerpo de respuesta inmediata del gobierno federal, por los otros si son un poco más lentos. ¡Pasu! 

Percy Pinocho 

No por supuesto que el dirigente del sindicato de trabajadores del municipio de Pachuca, Percy Espinosa, no puede traer 
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nada personal contra la alcaldesa, Geraldina García, por la simple y sencilla razón de que un títere no actúa por iniciativa 

propia. A Percy lo mueven con hilos, y lo mismo un día le ordenan ponerse crítico, otro no tanto. Don Percy Pinocho sabe 

de qué hablamos, y que una marioneta sólo obedece los mandatos de su dueño. ¿Verdad Percy Pinocho? 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que el próximo sábado habrá un nuevo “gasolinazo”, es decir, otro incremento a los precios de 

las gasolinas en México. 

Despachadores del combustible ya comenzaron a difundir entre sus clientes la inminente alza, a la vez de recomendarles 

que, si tienen las posibilidades, llenen sus tanques el viernes para ahorrarse algunos pesos. 

La gasolina tipo Magna subirá ocho centavos y la Premiumcuatro, informan los empleados. Y eso que nuestros diputados 
federales, principalmente de partidos distintos a Acción Nacional, prometieron en campaña luchar contra las recurrentes 

alzas a los energéticos. 

A todo volumen se escucha que el gobierno estatal prepara una estrategia para garantizar un espacio en planteles 

públicos a los próximos egresados de secundaria y con ello cumplir la obligatoriedad del bachillerato aprobada por el 
Senado dela República. 

El plan consiste en, primero, determinar qué planteles podrían ampliarse para incrementar su oferta, así como en qué 
municipios será necesario construir nuevas preparatorias. 

Pero también se analiza la posibilidad de habilitar algunas telesecundarias para que funcionen como bachilleratos en el 
turno vespertino. 

El gobernador, Francisco Olvera Ruiz, considera que esta última medida también permitiría la generación de empleos en 

varias regiones de la entidad, pues los egresados de profesional serían contratados, previa capacitación, para impartir 

clases en el nivel medio superior. 

Voces de Radio Pasillo aseguran que en el distrito de Pachuca son cada vez más los “apuntados” para buscar una 
diputación federal el próximo 6 de julio. 

En el PRI se han venido manejando nombres como los de Laura Vargas de Osorio, Alfredo Bejos Nicolás y Benjamín Rico 
Moreno, entre otros, y recientemente se incorporó a la lista el aún alcalde de Mineral dela Reforma, Miguel Escamilla 

Baños, quien hasta simpático se ha vuelto con tal de ser tomado en cuenta por su partido. 

Para la capital hidalguense incluso se ha mencionado a políticos en receso como el ex alcalde Juan Manuel Sepúlveda 

Fayad y el ex diputado local Julio Menchaca Salazar. 

Suena en Radio Pasillo que el horario de atención al público en la delegación del Infonavit es de 8:30 a 15:00 horas, 
pero el guardia de seguridad no abre las puertas sino hasta las 10:00, bajo el argumento de que es la orden que recibió y 

la debe cumplir, pues de lo contrario sería despedido. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El presidente de la Junta de Coordinación Legislativa de la 61 Legislatura al Congreso del Estado, Ramón Ramírez 
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Valtierra, sostiene que el Poder Legislativo carece de recursos para muchas cosas, incluso para los gastos de gestión de 

los diputados que la conforman. 

 Al Tango 

Lo que no dice el coordinador cameral, es que la nómina de ese poder se empieza a incrementar con “aviadores”, lo que 
causa malestar entre los trabajadores sindicalizados que aspiran a mejores condiciones y observan cómo los recursos 

están volando antes sus ojos. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Agustín Lagunas: El director general del CRIT coordina en la entidad las labores correspondientes a la campaña 
de “boteo”, en esa medida suma esfuerzos para cristalizar el objetivo de superar la suma recaudada el año anterior en 

Hidalgo. El conjunto de estas acciones, que cuentan con total respaldo de autoridades y organismos locales, representa 

un significativo avance para concretar una cultura que incluya a las personas con capacidades diferentes.  

Abajo-Guillermo Peredo: Para el titular del Instituto Hidalguense de la Juventud el panorama no termina de aclarar, 
durante el tiempo que lleva al frente de éste aún no es observable un avance real. Los asuntos pendientes son muchos 

tanto para quienes llevan algún tiempo trabajando (incluso antes de su llegada), como para los que ya fueron 
incorporados al IHJ; pero por falta de “ajustes” todavía no inician labores de lleno.   

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 

El sábado pasado en las instalaciones de la Universidad del Futbol hubo una movilización inusitada debido 

a la visita del Presidente de la República, Felipe Calderón, quien vino una vez más a ver jugar a su hijo. El 
jefe del Ejecutivo permaneció en el lugar toda la tarde, pero ninguna otra personalidad llegó para acompañarlo. Es 

frecuente que Calderón Hinojosa viaje a Pachuca pero lo que también es frecuente es que no exista interacción con las 

autoridades locales. 

CAJA 

Gran operativo generó la aparición de una caja fuerte en la colonia San Cayetano de Pachuca, la cual 

supuestamente contenía explosivos. Luego de varias horas e intentos por abrirla, los especialistas traídos 
de la ciudad de México recomendaron mejor fundirla y fue así como se difundieron dos versiones. La 

primera señala que dentro de la caja había restos de explosivo C 4 y otra que habla sobra la presencia de joyas y algunos 
documentos. Ambas sin confirmar. 

CINTA LARGA 

El problema del pago por la renta de terrenos en lo que fue el ejido más grande del país, sigue vigente y los 
campesinos de Mixquiahuala advierten al gobierno del estado que de no recibir el recurso correspondiente 

no permitirán el pastoreo en la zona. El asunto está que hierve, pero el subsecretario de Gobierno, Carlos Moreno, 

está más ocupado promocionando su imagen en los medios porque sueña con ser candidato a diputado federal por el 
Distrito de Actopan. 

FUNDACIÓN COLOSIO 

Benjamín Rico, presidente de la fundación Colosio en Hidalgo, es otro personaje que tiene establecida toda 
una estrategia mediática para promocionarse. El funcionario pretende entrar en los listados de su partido 
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como aspirante a una diputación federal como lo hizo en su momento para la elección municipal en 

Pachuca. El problema es que Rico no es un personaje muy popular entre la élite política del PRI y sus intentos siempre 

se quedaron a la mitad del camino. 

ABUSO 

A los grillitos les llegan reportes de abusos por parte de al menos dos policías que tripulaban la patrulla 

00945 hace dos noches en las calles de Arista. Según testigos, los guardianes del orden asaltaron a dos 
jóvenes que caminaban en la madrugada y que por considerarlos sospechosos los detuvieron golpearon, 

catearon y les quitaron su dinero. ¿Quién nos cuida? 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
Criterio                                          Vía Libre 

 

 
 
 
 

 


